
Como parte del 1 x 10 del Buen Gobierno, la Vicepresidencia Sectorial de Obras Públicas y Servicios, desarrolló una jornada de
trabajo en el estado Trujillo, en lo que constituyó la entidad territorial número 20 abordada, en las que se atienden las necesidades
del pueblo. (Más información en la página 2).
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Como parte del 1 x 10 del Buen Gobierno, la
Vicepresidencia Sectorial de Obras Públicas y
Servicios, desarrolló una jornada de trabajo en el
estado Trujillo, en lo que constituyó la entidad
territorial número 20 abordada, en las que se
atienden las necesidades del pueblo.

La reunión estuvo presidida por el vicepresidente y
también ministro del Poder Popular para la Energía
Eléctrica, G/J Néstor Reverol , acompañado por el
titular del Ecosocialismo, Josué Lorca; Transporte,
Ramón Velásquez Araguayán; Atención de las
Aguas, G/D. Rodolfo Marcos Torres; Obras Públicas,
G/D Raúl Paredes y las autoridades de la Compañía
Anónima Teléfonos de Venezuela (Cantv), y Pdvsa
Gas Comunal.

El ministro Lorca recibió 120 denuncias y asumió el
compromiso de evaluar un espacio para la
colocación de una estación de transferencia de
desechos sólidos para el año 2023.

Adicionalmente, el ministro Lorca inspeccionó el
vertedero clausurado hace 8 años en el municipio
Pampanito, sector Palo Negro, en compañía del
alcalde Leonel Vielma y el presidente de la Empresa
de Mantenimiento, Aseo y Ornato (EMAO), José
Reyes.

También, se decidió la instalación de 10 escuelas de
reciclaje con espacios de sensibilización y la
conformación de 193 Mesas Técnicas de Reciclaje y
Aseo (Metras).

La Vicepresidencia logró en la región la puesta en
marcha de la Planta de Generación Monay con un
aporte de 15 Megavatios (MW) al Sistema Eléctrico
Nacional (SEN).

Del mismo modo, se avanzó en la instalación de mil
luminarias dentro del Plan Integral de Iluminación de
Vías Expresas y la inclusión de Trujillo como entidad
priorizada en el Plan Estratégico Nacional para la
Atención de Vías y Puentes.

Igualmente, se hizo la activación de los sistemas de
Bombeo Las Acacias, Betijoque, Carvajal y Valera,
con un impacto en 300.000 habitantes.

Se resolvió el inicio de la construcción de la variante
vial La Caracola, ruta principal, troncal 007 del tramo
ValeraBoconó, así como la rehabilitación de la
Troncal T001, sector Cheregüe del municipio Bolívar y
El Corozo de la jurisdicción Miranda.

Además, fueron entregados 4.850 servicios de voz,
datos, internet y televisión.

Instaladas 10 escuelas de reciclaje

Aprueban proyectos para fortalecer servicios
públicos en Trujillo

Adicional a los espacios de sensibilización sobre el reciclaje, también decidieron la instalación de 193 Metras



El gobernador del estado
Mérida, Jehyson Guzman, y los
ministros de Turismo, Alí Padrón, y
de Ecosocialismo, Josué Lorca,
inspeccionaron el Sistema
Teleférico Mukumbarí, para
desmentir rumores sobre un
posible ecocidio en la zona.

En el sitio desarrolló un encuentro
con todos los actores involucrados
para establecer acciones de
trabajo que afiancen el uso
responsable del atractivo turístico,
sin vulnerar al Parque Nacional
Sierra Nevada.

“Para la tranquilidad del pueblo
merideño, nos trasladamos hasta
el Sistema Teleférico Mukumbarí y
nos cercioramos de que no existe
ecocidio en nuestro Parque
Nacional. Además, verificamos los
avances de la construcción de un

nuevo mirador que garantizará
una visita más segura todos los
turistas”, detalló el ministro Lorca.

Asimismo, indicó que la nueva
parada se ubica dentro de la
estación Loma Redonda y fue
creada, debido a que en años
anteriores se presentaron varios
accidentes con turistas que se
resbalaron al acercarse a
contemplar la vista hacia el pico
Bolívar.

Por su parte, el ministro de Turismo,
Alí Padrón, informó que esta
etapa del teleférico será
reactivada el próximo 9 de
diciembre, mientras que el
gobernador Jehyson Guzmán
explicó que durante los próximos
días serán instaladas las láminas
de los techos que estaban
deterioradas, se pintarán las
paredes y se construirán muros de
reforzamiento en áreas externas.

Uso responsable del atractivo turístico

Gobierno Bolivariano desmiente ecocidio en
Sistema Teleférico Mukumbarí
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Nuevo mirador garantiza seguridad

Aporta 80% del agua que consume la ciudad de Boconó

Reforestada una hectárea de la cuenca quebrada
Segovia en Trujillo

Como parte del Plan
Nacional de Reforestación
20222023, el Ministerio del
Poder Popular para el
Ecosocialismo (Minec), reforestó
una hectárea correspondiente
a la cuenca de la quebrada
Segovia, que aporta el 80% del
agua que consume la ciudad
de Boconó, en el estado Trujillo.

En el lugar se colocaron 30
árboles de caote, una especie
de rápido crecimiento y
colonización, para un área que
frecuentemente es afectada por
el fuego.

Asimismo, la comisión del Minec
se trasladó a la comunidad
Laguna de Los Cedros en
Boconó, en la zona de
amortiguación del Parque
Nacional Guaramacal, con el
objetivo de revisar la
experiencia del vivero
comunitario que promueve la
institución junto a la Universidad
Nacional Experimental de los
Llanos Occidentales Ezequiel
Zamora (Unellez).

También, vsitaron el puesto de
Guardaparques del Parque
Nacional Guaramacal, con el
propósito de verificar las
condiciones del vivero en el

sitio, que tributa al Plan
Nacional de Reforestación, con
plantas propias de los pisos
altitudinales de la zona.

Se colocaron 30 árboles de caote
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El ministro del Poder Popular para el
Ecosocialismo, Josué Lorca, junto a la presidenta de la
Misión Venezuela Bella y enlace del Partido Socialista
Unido (Psuv) para el Zulia, Jacqueline Faría,
establecieron algunos acuerdo en protección del
Lago de Maracaibo.

La reunión, que se desarrolló en el despacho del
Ministerio para el Ecosocialismo (Minec), ubicado en
la Torre Sur de El Silencio, en el centro de la capital,
revisó varios aspectos, entre los que están el
aprovechamiento de los camarones, cangrejos y
protección del Lago de Maracaibo.

“Hablamos de las solicitudes de madera para los

palafitos, algo que gestionó el Ministro
inmediatamente, para que fueran recuperadas estas
viviendas que fueron afectadas por las lluvias”, indicó
Faría.

También señaló que se trató el tema del cambio
climático y cómo afecta al Lago, además de otros
planes para el año 2023.

“Agradezco la atención y los planes de la Empresa
Regional Sistema Hidráulico Planicie de Maracaibo
(Planimara), del Instituto para el Control y
Conservación de la Cuenca del Lago de Maracaibo
(Iclam), de la dirección estadal del Minec, todos en
función de una actuación en el Lago, una de las
cuencas más importantes del país”, concluyó.

Trataron afectación del cambio climático

Minec y Misión Venezuela Bella promueven
acuerdos en protección del Lago de Maracaibo

Minec aportó la madera para rehabilitar los palafitos afectados por las lluvias

Nació el 02 de abril de 2018

Zoológica Las Delicias de Maracay recibe al
manatí Orinoco

El manatí Orinoco, un ejemplar de la primera
generación que se reproduce en cautiverio en el
Parque Zoológico y Botánico Bararida del estado
Lara, fue trasladado al Zoológico Las Delicias de la
ciudad de Maracay.

Estos mamíferos acuáticos (Trichechus manatus) son
de color grisáceos de gran tamaño y peso. Crecen
hasta alcanzar regularmente los tres metros y pesar de
400 a 600 kilogramos.

Un manatí alcanza su madurez, aproximadamente, a
los seis meses y durante su crecimiento es alimentado
con lechuga fresca, acelgas, espinacas, zanahoria y
cambur. Cada ejemplar en edad madura consume
cerca de 30 kg de alimento.

Orinoco nació el 02 de abril de 2018, como parte del
programa de reproducción de la especie que se lleva
a cabo en Bararida y ahora estará en la exhibición de
Las Delicias, un centro que es sometido a
rehabilitación y está próximo a reabrir.
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“Un estudiante, un árbol”

Todas las parroquias de Caracas cuentan con los
kits de siembra

Para fortalecer el programa “Un estudiante, un
árbol”, que lleva adelante el Ministerio del Poder
Popular para el Ecosocialismo (Minec), se
entregaron semillas y bolsas de polietileno a
directoras y directores de instituciones educativas
de siete parroquias de la capital.

El acto, que se desarrolló en el Complejo
Educativo “Andrés Bello”, fue presidido por el
titular del Ecosocialismo, Josué Lorca,
acompañado por el viceministro de Servicios de
Gestión del Ambiente del Minec, Hernán Toro, y la
ministra de Educación Yelitze Santaella.

Las parroquias favorecidas fueron: El Recreo con 7
circuitos que incluyen 68 planteles, San Agustín 3
circuitos y 19 centros; San José 4 circuitos y 23
centros; Altagracia 4 circuitos y 31 centros;
Catedral 3 circuitos y 16 centros; San Juan 5
circuitos y 59 centros, y Santa Teresa 3 circuitos y 22
centros.

Con la asignación de los kits, el Minec espera
impactar a un total de 60.155 estudiantes, que
forman parte de la matrícula de los mencionados
centros educativos, se logre la sensibilización del
estudiantado en cuanto la importancia de la
acción de sembrar y vigilar el crecimiento de las
plantas, como un aporte a la mitigación y
adaptación a la crisis climática.

Al respecto, el ministro Lorca detalló que “este
programa que nosotros traemos es un sueño que

surgió a finales de febrero, principio de marzo.
Vamos a convertir ‘Un estudiante un árbol’ en algo
que dure muchísimos años y que anualmente
nuestras niñas y niños siembren y produzcan un
árbol”, reiteró.

Señaló que se quiere “esta vez que hagamos un
ejercicio pedagógico desde la escuela hacia la
familia, para que se pueda producir un árbol,
llevarlo a la escuela y después colocarlo en una
zona afectada”.

“Ahorita se van a producir 8.000.000 millones de
árboles en todo el país. Cada escuela debe tener
su kit con la cantidad de semillas por estudiantes
del colegio para que entre marzo y abril las
plantas alcancen la altura entre 30 y 40
centímetros, y tengamos la cifra que anuncié”,
aseguró.

Afirmó que las entregas están muy adelantadas
porque “la semana pasada diez parroquias tenían
los kits, ayer se dieron tres más y hoy siete para
completar 22 de 23 parroquias en Caracas”.

Por su parte, la ministra Santaella aseveró que
“este es el programa más hermoso porque
estamos sembrando vida: ‘Un árbol un estudiante’
es vida para el futuro”.

“Es vida para las nuevas generaciones, para sus
hijos y nietos. Es un programa bandera, por eso yo
quiero insistir mucho en él y su continuidad”,
sentenció Santaella.

Se entregaron semillas y bolsas de polietileno
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El Ministerio del Poder Popular para el
Ecosocialismo (Minec), a través de la Dirección
General de Formación, presentó el documental
"La semilla del mal: Bayer y Monsanto", como
parte del ciclo de cineforos semanales.

El audiovisual se proyectó en el salón Waraira
Repano de la Universidad Popular del Ambiente
Fruto Vivas (Upafv), ubicada en el piso seis de la
sede central del Minec, en la Torre Sur de El
Silencio, en el centro de la capital.

Al respecto, el director de Divulgación de la
Dirección General de Formación del Minec, David
Álvarez, indicó que el filme está en el contexto del
"Día Mundial Contra el Uso Indiscriminado de
Agroquímicos".

"Trata las acciones de las transnacionales Bayer y
Monsanto por el control de las semillas y los
alimentos, además de la imposición de las semillas
transgénicas, genéticamente modificadas", dijo.

Agregó que en el audiovisual se muestra la

manipulación de la agricultura por parte de las
dos empresas. Así como las pretensiones, de
dominar la producción de alimentos mundial.

Contra el Uso Indiscriminado de Agroquímicos

Proyectan documental "La semilla del mal:
Bayer y Monsanto"

A cargo de la bióloga Nilsana Soto

Con forochat se conoce al caracol africano, los
mitos y realidades

El Ministerio del Poder Popular para el
Ecosocialismo (Minec) y los entes adscritos
Fundación Nacional de Educación Ambiental
(Fundambiente) y el Instituto para el Control y
Conservación de la Cuenca del Lago de
Maracaibo (Iclam), promovieron el forochat
"Conociendo al caracol africano, mitos y
realidades".

La conexión se realizó a través de la plataforma
WhatsApp, con la moderación de la facilitadora
especialista en el tema, la bióloga Nilsana Soto,
quien disertó sobre el molusco, a propósito de un
rebrote en algunas regiones del país.

Entre otros aspectos, se trataron las características

del caracol, diferencias con la guácara, las fuentes
de alimentación, forma de reproducción, el
tratamiento y manipulación ante la presencia de los
moluscos.
.

Trata las acciones de las transnacionales Bayer y Monsanto
por el control de las semillas y los alimentos

Trataron cómo manipular el molusco en caso de presencia
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Para dar la bienvenida al último mes del año
2022, el Ministerio del Poder Popular para el
Ecosocialismo (Minec), a través de la Dirección
General de la Oficina de Atención al Ciudadano,
desarrolló una misa seguida por un repertorio de
villancicos y aguinaldos típicos de la temporada
decembrina.

La liturgia se realizó en la entrada de la institución
en la Plaza Caracas, ubicada en la Torre Sur de El
Silencio, en el centro de la capital, y fue
conducida por el sacerdote jesuita Numa Molina.

En el acto religioso estuvo el titular del
Ecosocialismo, Josué Lorca, acompañado por
parte del plantel de directores como el director
general de Fiscalizaciones y Control de Impactos
Ambientales, César Solís, y el presidente de la
Fundación Misión Árbol, Wilmer Vásquez, entre
otros directivos.

Al respecto, la directora general de la Oficina de
Atención al Ciudadano, Damarys Almenar, indicó
que la ceremonia se ofreció para dar la
bienvenida a estas fechas "llenas de amor, salud,
bendiciones y prosperidad".

"Nos acompañó el ministro Lorca, las trabajadoras
y trabajadores, y los niños del Preescolar Ing.
Ricardo Gondelles, amenizados por los
parranderos de 'Alegría Navideña'", dijo Almenar.

Agregó que, "esperamos tener un final del 2022
pleno de amor y una llegada del 2023 próspera y
cargada de bendiciones".

Asimismo, un "Parrandón" navideño recorrió las
diversas direcciones que integran la sede principal
de la institución.

El parradón estuvo liderado por el director del
despacho, Radamés Blanco y la directora general
de la Oficina de Gestión Humana del Minec,
María Isabel González, que pasó por cada una de
las direcciones para provocar el inevitable baile y
la alegría.

La agrupación, compuesta por ejecutantes de
trompeta, trombón, tambores, timbales sueltos y
charrascas, con interpretaciones muy movidas,
contagió a los servidores públicos que se sumaron
al movimiento del cuerpo y a las expresiones de
deleite.

Parrandón y buenos deseos

Minec recibe la Navidad con misa y aguinaldos

Actividad organizada por la Dirección General de Atención al Ciudadano
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Nuestra ruta es y será siempre el diálogo con todos los
sectores de la oposición venezolana para crear un clima

de entendimiento y respeto por la construcción del
bienestar económico, político y social del pueblo

venezolano.
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¡Venezuela conquista un nuevo Récord Guinness! Con el
Baile de Rueda de Casino más Grande del Mundo.

Felicito a los más de mil 500 bailarines y bailarinas que lo
han hecho posible. Estamos haciendo historia con el

baile, el canto, la música y con la cultura. ¡Somos Alegría!
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El 2022, un año con buenos síntomas de recuperación,
aún con heridas económicas y sociales, pero, vamos
avanzando, con la tendencia hacia la mejoría y al

crecimiento. Seguiremos bregando por la estabilidad
macroeconómica y curar las heridas sociales.

¡Tenemos el Plan Claro!
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